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ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA 0003 - 2024 1 

Acta número 0003 - 2024 correspondiente a la sesión extraordinaria celebrada por el 2 

Concejo Municipal de la Municipalidad de Upala, a las diecisiete horas con cuarenta y 3 

cuatro minutos del 13 de mayo de 2024, llevada a cabo de manera presencial, en la sala 4 

de sesiones de la municipalidad, presidida por la presidenta municipal: Adilia Reyes 5 

Calero, y con la presencia de los siguientes miembros del Concejo Municipal: Adilia 6 

Reyes Calero, Juan José Segura Lobo, Francisca R. Ortiz Chevez, Marcianeth Reyes 7 

Noguera, Juan C. Camacho Espinoza, Angie V. García Navarrete, Alfredo Lara Parrales, 8 

Cinthya del Socorro Pérez Báez, Orlando Mora Villalobos, Zaida M. Brown Martínez. ----9 

Ausentes con justificación: ------------------------------------------------------------------------------10 

Ausentes sin justificación: Alfredo Cabezas Badilla, Rafael A. Romero Carrillo, Lisbeth 11 

Navarrete Rodríguez, Luis D. Salgado Salgado, Marlene Alfaro García, Noemy Cascante 12 

Hernández, Marlene Chaverri Barrantes, Ligia Cárdenas Murillo, Mayra C. Potoy Chevez, 13 

Julio C. Vilchez Hernández, Digna Espinoza Romero, José A. Amador Morales, Felipe 14 

Molina Tenorio, Alexander Pizarro Oporto, Laura J. Corea García, Ricardo Sagot 15 

Bejarano, Raquel Cascante Alanís, Mariana Briones Olivares, Carlos A. Martínez Taleno, 16 

Luis W. Tenorio García. -------------------------------------------------------------------------------------17 

Secretaria Municipal: Liseth Fca. Vega López. ----------------------------------------------------- 18 

Asesor Legal Concejo Municipal:  Christian Callejas Escoto. ---------------------------------- 19 

Alcaldesa Municipal: Aura Yamileth López Obregón. --------------------------------------------- 20 

Vicealcalde Municipal: No presente. ------------------------------------------------------------------- 21 

Invitados: ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 22 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ---------------------------------------------- 23 

ARTÍCULO ÚNICO: ENTREGA DE CREDENCIALES CONSEJO DE DISTRITO DE 24 

UPALA. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 25 

ACUERDO 01. El Concejo Municipal con los votos positivos de los regidores (as) 26 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Juan José Segura Lobo, Francisca R. 27 

Ortiz Chevez, Marcianeth Reyes Noguera, Juan C. Camacho Espinoza, Angie Valeria 28 

García Navarrete, Alfredo Lara Parrales ACUERDAN dar por aprobado el orden del día. 29 

APROBADO ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 

ARTÍCULO ÚNICO: ENTREGA DE CREDENCIALES CONSEJO DE DISTRITO DE 31 

UPALA. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 32 

INCISO 01: Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, se había solicitado que 33 

estuvieran presentes las asociaciones de desarrollo, grupos organizados, hubo asistencia 34 

en los distritos de San Jose de Upala y las Delicias, la idea es que la gente conozca 35 

quienes son sus concejales, porque el trabajo que se realiza con ustedes es algo 36 

importante, nosotros aprobamos pero ustedes son los que traen sus proyectos, la idea 37 

es que exista una buena relación entre los síndicos y el consejo de distrito que se 38 

programen las sesiones de trabajo, los que son concejales y de varias comunidades 39 

observen y vean los problemas que hay en cada una de sus comunidades, y que traigan 40 
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formulados sus proyectos, se le ha pedido a don Javier Villalobos para que los oriente 1 

para que les ayude a redactar proyectos y los traigan acá, muchos tienen la voluntad pero 2 

requieren ese acompañamiento de poder elaborar los proyectos, en la administración 3 

pasada tuvimos a doña Eloisa como sindica y no hubo respuesta de las asociaciones, 4 

cuando no hay participación comunal cuesta mucho que llegue el desarrollo, son ustedes 5 

los que conocen sus necesidades. ----------------------------------------------------------------------- 6 

Hace tiempo he llegado a ver que no conocen a los concejales ni a sus síndicos, cuesta 7 

verlos y por eso yo los felicito porque el trabajo que hacen es de entrega y compromiso 8 

porque ustedes no reciben un 5, es un servicio que le van a dar a la comunidad, si 9 

queremos un distrito desarrollado debemos de ser partícipes del desarrollo, las personas 10 

son sordas al llamado, el síndico indica que le dio invitaciones a todas las asociaciones 11 

y sin embargo no hay ni una, y se puede decir que presente es solo la de Upala porque 12 

el síndico es el presidente de la ADI de Upala, y este distrito tiene 13 asociaciones de 13 

desarrollo, la idea de entregar las credenciales es que cada comunidad conocieran sus 14 

concejales, nos fue mal en el distrito primero. -------------------------------------------------------- 15 

Por eso es que hay otros distritos más desarrollados que este, pero la gente ahí presenta 16 

proyectos de todo tipo, Bijagua es el distrito más organizados, es el más desarrollado, es 17 

donde todos participan, esta es una exhortación al pueblo de Upala, si están escuchado 18 

los que se conectan, debemos de aportar ideas si queremos un distrito mas organizado, 19 

esas personas están aquí y son dignas de admirar y aceparon un cargo un puesto a 20 

veces sin remuneración y apoyando al distrito de Upala. ------------------------------------------ 21 

Sr. Juan C. Camacho Espinoza – Regidor Propietario, esta sesión extraordinaria se 22 

hizo a esta hora para que mucha gente que trabaja pudiera estar, la mayoría podría estar 23 

acá, mi pensamiento era que no iba a haber espacio en esta sala de sesiones. ------------ 24 

Sra. Aura Yamileth López Obregón – Alcaldesa Municipal, vamos a honrar el 25 

compromiso desde el condigo municipal con sesiones de trabajo para que el trabajo se 26 

haga de la mejor manera, vamos a hacer sesiones para que los consejos de distrito 27 

puedan tener contacto con planificación y enlace comunal y así asegurar hacer un trabajo, 28 

más exitoso que la administración pasada, no hubo mucho acercamiento por el tema de 29 

la pandemia, no se podía reunir, para esta administración vamos a trabajar más ce cerca 30 

de loso concejales para poder generar una ruta de trabajo desde el distrito central, este 31 

es el distrito más grande, vieras como ha costado con el consejo anterior, se hizo la 32 

sugerencia de hacerla a esta hora para asegurar la participación, lo que se quiere es 33 

realizar un plan de trabajo, hay muchas necesidades en el distrito primero, sin embargo 34 

nos vamos a enfocar en sus prioridades, me pongo a su disposición como alcaldesa, para 35 

que ustedes junto a la administración puedan encomendar su trabajo, tenemos el voto 36 

del pueblo y realizarlo independientemente de los colores políticos, el gobierno local está 37 

en la obligación de liderar los procesos para mejorar la calidad de vida de sus habitantes, 38 

vamos a abrazar las propuestas que ustedes realicen de sus consejos de distrito 39 

ampliado, esa propuesta será enviada al consejo municipal a través de los síndicos, una 40 
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vez con esa propuesta la incluimos en el presupuesto municipal y posterior para al 1 

consejo para su aprobación, urge que nos reunamos para trabajar en el presupuesto y 2 

poa del 2025 quesea elaborado por ustedes, así lo dice el código municipal y así lo 3 

estamos haciendo, antes se llenaba una formula y ni se conocía al consejo de distrito, 4 

que cada día vayamos haciendo las cosas mejor, al final quien gana es el pueblo, al final 5 

nos debemos al pueblo, este nos dio la confianza y nos trasladó ese mandato de hacer 6 

mejor las cosas para trabajar de manera equitativa y solidaria, desde la alcaldía les vamos 7 

a ayudar, los objetivos y proyectos que el consejo tenga a bien.  ------------------------------- 8 

Importante que los conozcan las actividades, el síndico representa a sus distritos pero en 9 

el caso de los regidores representan al cantón, y la función de ellos es legislar en función 10 

del cantón, para que salgamos de la innovación y sacar el desarrollo, ellos tendrán la 11 

responsabilidad de aprobar proyectos de obra comunal y también la red vial cantonal, 12 

hay déficit de atención de calles y es na red muy grande, invertir en obra contratada y 13 

con maquinaria más de 400 kg espero que el honorable consejo siga acompañando las 14 

propuestas de la administración, esto es para el pueblo, y esto es para sus caminos y 15 

proyectos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

Palabras de síndicos y concejales del distrito de Upala, se presentan. ------------------------ 17 

Sr. Timoteo Aguilar – Concejal Distrito Upala, que el concejo municipal tome en cuenta 18 

nuestras peticiones porque eso hace que las ADI no se quieran arrimar, porque no ha 19 

habido apoyo, si estoy es porque vengo y tengo espíritu comunitario, y estoy para todo el 20 

distrito, nosotros en Colonia Puntarenas la hemos pulseado y los proyectos que hemos 21 

presentado han sido en grande, espero que este consejo tome en cuenta nuestros 22 

proyectos, se los vamos a presentar apoyados por el síndico. ----------------------------------- 23 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, la idea es que ustedes como 24 

concejales traigan las necesidades y las presenten a través del síndico, ver los problemas 25 

todos reunidos, priorizan y escogen como consejo de distrito, con esos 10 caminos 26 

analizan y ven cuales son prioritarios y son los que van a presentar, todos esos proyectos 27 

deben de hacerlo en el mes de julio lo más tarde. --------------------------------------------------- 28 

Sr. Johnny – Concejal Distrito Upala, es la primer experiencia en este tipo de labor, 29 

aportar por el bien de Upala, acá estamos por Upala. ---------------------------------------------- 30 

Sr. Leonardo Lanza – Concejal Distrito Upala, es mi primera vez vengo a aportar y 31 

tengo proyectos para ser presentados, sé que esos proyectos en algún momento se van 32 

a llegar a dar, uno deseara que todo se llegara a dar ya, sé que como todo son procesos, 33 

es tiempo, como buen Upaleño que soy voy a desear lo mejor para la zona, para la niñez 34 

para el deporte, es una de las prioridades que tengo como joven, a incentivar el deporte 35 

que ha estado abandonado, aportar ese granito de arena que siempre he querido darlo, 36 

que sé que se va a lograr. ---------------------------------------------------------------------------------- 37 

Sr. Juan C. Camacho Espinoza – Regidor Propietario, darles las gracias, lo que 38 

ustedes están hablando es importante son los ojos del concejo municipal, saben dónde 39 

están las necesidades, son una de las partes más importantes de la municipalidad. ------ 40 
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Sra. Francisca Chevez Ortiz – Regidora Propietaria, estoy a disposición y felicitarlos 1 

para que trabajen por el cantón. -------------------------------------------------------------------------- 2 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, vamos a hacer jornadas de 3 

capacitación, para que ustedes vayan con bases y conozcan cuáles son sus funciones.  4 

La idea es traer a los más cercanos y que el planificador los pueda capacitar. -------------- 5 

Sra. Marcianeth Reyes Noguera – Regidora Propietaria, es importante que los 6 

concejales la mayoría los conocemos, nosotros estamos para ayudarles, ustedes son los 7 

ojos de nosotros y somos sus oídos, acá vamos a estar. ------------------------------------------ 8 

Sr. Luis Diego Coronado A, quería aprovechar el espacio, en el año 2021 para el primer 9 

festival del tamal, nunca conocí al consejo de distrito de Upala solo a doña Eloisa, cuando 10 

se hizo la primera edición, a las 11 p.m almorzando en un magdonal en San José, 11 

buscando ofertas en todos los Chinos de San José para la decoración y actividades, ojala 12 

que en estos 4 años el conoce de distrito de Upala donde también se gestan muchas 13 

actividades culturales, y también porque es la cede administrativa del gobierno local, se 14 

puedan gestar buenos proyectos innovadores de la mano de todas las asociaciones de 15 

desarrollo, sino más bien ver a las ADI trabajando en conjunto con la alcaldía, desde mi 16 

parte que es la producción de los eventos culturales masivos de esta municipalidad 17 

podamos trabajar y cuentan con todo mi apoyo. ----------------------------------------------------- 18 

Sra. María Eloisa Ruíz R, me parece excelente que esta administración haga esta 19 

actividad, creo que ni los regidores conocieron a los consejales porque nunca se dio esa 20 

oportunidad, y me parce que esto si es valioso porque es un compromiso que está 21 

adquiriendo cada uno en el distrito que lo conozcan y se acerquen, cuando estuve de 22 

sindica no pasó nada de eso, por eso los felicito. ---------------------------------------------------- 23 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, a raíz de todas esas cosas es que 24 

tomamos la decisión de hacer esto, pero no todo sale bien, porque si no hubiéramos 25 

tenido a 2 representantes de cada adi’s, y que puedan ser aportadores de ideas y de 26 

trabajo, que el pueblo sea participe del desarrollo, hay que empezar y desde hoy les 27 

surgieron que se haga un chat e incluye a todos los concejales para que tengan un trabajo 28 

de comunicación, para que no digan que no se enteraron, y programen una reunión para 29 

ir valorando como van a ser sus actividades, hagan una programación, y así puedan 30 

trabajar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 31 

Sra. Angie Valeria – Regidora Propietaria, nosotros nos ponemos a sus servicios, soy 32 

del distrito de San Jose de Upala, pero desde esta curul estamos por la bandera del 33 

cantón de Upala, anduvimos en política pero no sabemos cuáles son las prioridades y 34 

necesidades que realmente necesitan una atención urgente, rápida y efectiva, decirles 35 

que tengan abierto su espacio en sus consejos para las asociaciones para las personas 36 

que deseen brindar su granito de arena. --------------------------------------------------------------- 37 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, es la regidora más joven por temas 38 

de trabajo no puede estar en las sesiones, tiene buena iniciativa.  Espero que Angie 39 
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pueda acomodarse con su directora para que pueda acomodarse acá a participar en sus 1 

decisiones. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 2 

Sr. Juan Jose Segura – Regidor Propietario, soy del distrito de San Jose de Upala, me 3 

pongo a las órdenes de ustedes, pónganle cuidado a Timoteo que tiene mucha espuela.  4 

Cinthya Pérez B, es un gusto que estén acá espero que trabajemos de la mano para 5 

sacar al cantón adelante. -----------------------------------------------------------------------------------6 

Sr. Alfredo Lara – Regidor Suplente, del distrito de Yolillal es una lástima que el distrito 7 

primero no tuviera participación de las asociaciones. ----------------------------------------------- 8 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, procede al proceso de juramentación, 9 

de los miembros del Consejo de Distrito de Upala: María Eloisa Ruiz Ruiz, Leonardo 10 

Lanza Trigueros, Timoteo de Piedades Aguilar Trejos, Johnny G. Rodríguez Villalobos, 11 

Yalely P. González Campos. ------------------------------------------------------------------------------12 

Posteriormente se realiza la entrega de las credenciales, de las personas juramentadas.- 13 

Siendo las dieciocho horas con treinta y cinco minutos, la Señora presidenta – Adilia 14 

Reyes Calero da por concluida la sesión. -------------------------------------------------------------- 15 

 16 

 17 

 18 

___________________________  _______________________________ 19 

Presidente       Secretario (a) 20 

Adilia Reyes Calero     Liseth Fca. Vega López  21 

-------------------------------------------------- U. L. ----------------------------------------------------------- 22 


